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XVIII съезд 
з а в е р ш и л
Москва. (Т А С С ). Со

ветские профсоюзы в сво
ей деятельности будут 
руководствоваться реш е
ниями X X V I I  съезда
партии, его призывом
см ело  идти вперед. Т р у 
дящ иеся нашей страны
полны стремления ещ е 
энергичнее работать во 
имя процветания Роди
ны. Об этом заявили де
легаты  X V I I I -  съезда
профсоюзов С С С Р .

28  февраля, в заклю 
чительный день работы 
съезда, бы ло  завершено

профсоюзов 
р а б о т у

обсуждение от ч е т о в 
В Ц С П С  и Центральной 
ревизионной комиссии.

С ъезд  одобрил работу 
Всесою зного Ц ентраль
ного Совета Профессио
нальны х Союзов за от
четный период, утвердил 
резолю цию  по отчетному 
докладу В Ц С П С . У т 
вержден также отчет 
Ц ентральной ревизионной 
комиссии.

Б ы ло принято поста
новление об изменениях 
в Уставе и утвержден 
Устав профсоюзов С С С Р

с внесенными в него из
менениями.

С ъезд  и збрал руково
дящ ие органы советских
профсоюзов. -

★  *  *

Состоялся П ленум  Все
сою зного Центрального 
Совета Проф ессиональ
ны х Союзов, избранного 
на съезде.

Председателем  В Ц С П С  
П ленум  избрал С. А . Ш а 
лаева, заместителем  пред
седателя —  В. Г. Л о м о 
носова.

Секретарями В Ц С П С  
избраны Л . Д. - Казаков, 
И . Е. Клочков, В. Н. М а
кеев, В. М. Мишин, В. П. 
Провоторов, М. Б. Ры ж и
ков, Г. Ф . Сухорученко- 
ва, К. Туры сов, Г. И. 
Янаев.

Поздравляем!
Указом  Президиума 

Верховного Совета 
Р С Ф С Р  за м ноголет
ню ю  плодотворную 
изобретательскую  дея
тельность присвоено 
почетное звание «З а 
служ енны й изобрета
тель  Р С Ф С Р »  М И Л О - 
С Е Р Д О В У  П етру Н и
колаевичу —  консуль
танту Волгодонского 
ф илиала Всесоюзного 
научно- исследователь
ского института по
верхностно - активных 
веществ.

П оздравляем  с при
своением почетного 
звания!

А П О : дела и проблемы

ОБ УРОЖАЕ— ДО ПЕРВЫХ ВСХОДОВ
С остоялось городское собрание партийно-хозяй

ственного актива работников агропромыш ленного 
объединения. Н а  нем бы ли  поставлены и обсуж де
ны вопросы обеспечения темпов роста сельскохо
зяйственного производства, повышения его  эффек
тивности. В  работе актива принял участие н вы сту
пил первый секретарь горкома партии Л . И . Попов.

П  Б  итогах прош лого 
^  года и задачах ны

неш него говорил перед 
собравшимися председа
т е л ь  горисполкома В. А . 
Чернож уков.

Пятый год, сказал он, 
в г о р о д е  действует 
многоотраслевой агропро
мыш ленный комплекс. 
И тоги минувш его года в 
ц елом  удовлетворитель
ны. Развивается сельская 
индустрия: введены в
строй пункты переработ
ки томатов и зеленого  го
рошка в совхозе «З а р я » ,  
кормоцех в совхозе «В о л  
годонской», цех фасовки 
в плодоовощ торге, бы то
вы е помещения, другие 
объекты .

Труж еники агропрома 
выполнили план прода
жи государству зерна, 
обеспечили  бесперебой
ное снабж ение ж ителей 
города основными видами 
сельскохозяйственной про 
дукции. Досрочно спра
вились с  планом прош ло
го  года животноводы.

Н о куда более  значи
тельны  упущ ения в рабо
те тех, кто стоит у  агро
промы ш ленного конвейе
ра. В минувшем году 
план по производству 
зерновы х вместе с к уку
рузой  выполнен всего на 
82 ^процента, себестои
мость зерновы х культур  
увеличилась на 18 про» 
центов, урож айность сни
зилась на 6 ,8  центнера с 
гектара. В больш инстве 
случаев  отставание яви
ло сь  следствием  слабой 
трудовой и плановой дис
циплины на местах. О со
бую  остроту приобретает 
сегодня усиление органи
заторской работы, наве

дение порядка на всех 
уровнях управления сель 
скохозяйственным произ
водством.

Э ту м ы сль поддержал 
в своем выступлении ге
неральны й директор А П О  
В. К . Инютин. Многие 
наши беды, сказал он, от 
незнания, некомпетентно
сти руководителей, хо
зяйственников. Сейчас мы 
проводим повсеместное 
обучение специалистов 
основам хозрасчета и 
считаем это принципи
ально важным делом.

Реш ение проблемы  кро
ется такж е в интенсив
ной технологии. В ны
нешнем году планируется 
применять ее на полях, 
площ адью  в 2,4 раза пре
выш ающ их прош логод
ние посевы. Одновремен
но необходимо уж есто
чить контроль за вы пол
нением правил агротех
ники. '

С  особой остротой го
ворилось о выращивании 
овощ ей. Именно по это
м у показателю  в первую 
очередь оценивается дея
тельность А П О . Н о в 
прош лом году не выпол
нены государственный 
план и социалистические 
обязательства. И  вот что 
интересно: в целом  по
объединению  урож ай
ность овощей составила 
129 центнеров с гектара, 
а в совхозе «В ол го д он 
ской », на огороде, где ра
ботает бригада П. Ф. 
Скакунова, сум ели  под
нять ее до 229 центне
ров. Коллектив успеш но 
справился с плановым за
данием. Спрашивается, 
почему передовой опыт 
выращивания овощей в

бригаде Скакунова из го
да в год продолжает ос
таваться опытом одиноч
ки? Директоры совхозов 
А . Г. Гагарин и Л . А .  
Литвинюк безучастны  к 
его  распространению.

Д елая  прогнозы на б у 
дущ ий урож ай овощей, 
н ельзя  бы ло не сказать 
о необходимости повсе
местного создания посто
янных шефских бригад.

—  М ы  не снимаем с 
себя вины в том, что 
очень сильно подвели в 
прош лом сезоне овощево 
дов совхоза «З а р я » ,  —  
признали шефы совхо
за  из Северо-Кавказ
ского производственно
распределительного уп 
равления Минмонтаж- 
спецстроя С С С Р  в В олго
донске.

В совхоз посы лали 
лентяев, прогульщ иков. 
Этой весной такое не 
долж но повториться.

В предстоящ ем сезоне 
многое решит хозрасчет, 
вовлечение ■ привлечен
ны х работников в под
рядные коллективы . Вы
зывает опасение тог 
факт, что с начала года 
совхозные поля все ещ е 
не получили  органиче
скую  и минеральную  
подкормку. Ни генераль
ный директор А П О , ни 
руководители хозяйств не • 
нашли, что сказать в оп
равдание. Не продуманы 
до сих пор й мероприя
тия по борьбе с вредите
лями.

Участники партхозак
тива обсудили  проблему 
•продуктивности животно
водческого стада. В сов
хозе «В олгод он ск ой » сни
зились надои, уменьш и
лись привесы. Одна из

причин — слабая кормо
вая база. Об этом ж е ска
зал  и главный ветврач 
совхоза А .  С. Уколов . 
Ветеринарная служ ба не
м ало сделала  для  оздо
ровления стада, однако 
корма по-прежнему «т я -  
i jy T » ф ерму назад. В ны
нешнем сезоне предсто
ит увеличить посевы зер 
но-бобовых культур , ози
мого и ярового рапса, 
сделать структуру посе
вов более  совершенной. 
Нуж но обеспечить совхо
зы  мелиоративной техни
кой.

Внимание присутствую
щ их бы ло  обращ ено на 
работу «В олгодонскпло- 
доовощ транса». Слиш ком 
много неорганизованно
сти в системе перевозок. 
Нужна единая диспетчер
ская 1 служ ба, руководи
телю — Э. Г. Исмагилову 
— следовало бы  побыстрее 
решить вопрос с ее соз
данием.

В настоящ ее время за
вершена разработка Д ол
госрочной программы 
развития в городе под
собных хозяйств. Горис
полком и  дальш е будет 
содействовать расшире
нию личны х подсобных 
хозяйств. Разработана 
программа и по произ
водству ранних овощей. 
В совхозе «В олго д он 
ской » уж е приступили к 
ее выполнению.

Выступающ ие обсуди
ли  ход строительства й 
ввода ж илья в совхозах. 
Строители и сельские 
труженики долж ны стать 
партнерами в этом деле, 
в равной степени отве
чать за  срыв сроков вво
да объектов.

Собрание партийно-хозяйственного актива при
няло резолю цию , в основу которой положены тре
бования постановления Ц К  К П С С  «О  неотлож ных 
мерах по повышению производительности труда в 
сельском  хозяйстве на основе внедрения рациональ
ных форм его организации и хозрасчета». -

Награды —  новаторам
Подведены итоги областного социалистического 

соревнования новаторов в 1986 году. Реш ением 
областного совета В О И Р  Волгодонску за успехи, 
достигнутые тружениками города в области изоб
ретательства и рационализации, присуждена поощ
рительная премия.

Реш ением областного совета В О И Р  предприятий 
машиностроения области коллективу Атоммаш а 
присуждено второе место по итогам новаторской 
работы в 1986 году.

Обсуждаем проект Закона

Предлагаю дополнить...
«В  период меж ду собраниями (конференциями) 

полномочия трудового коллектива выполняет с о в е т , 
трудового коллектива предприятия. Он осущ ест
вляет меры по достижению высоких конечных ре
зультатов  деятельности предприятия и получению 
хозрасчетного дохода к оллек ти в а »,— сказано в про
екте Закона о государственном предприятии (объ- 
диненин).

М еня заинтересовала статья 7, в которой расска
зывается о правах и полномочиях совета трудового 
коллектива. Это совершенно новое для  нас общ ест
венное формирование, которое вырабатывает ком
плексную  программу деятельности всего предприя
тия, его стратегию и тактику, осущ ествляет внут
реннюю политику коллектива. Считаю, что такая 
форма управления— наиболее приемлемая, демо
кратичная и единственно правильная. Она поможет 
избежать ошибок, вызванных тем, что сейчас серь
езные решения принимаются по больш ей части 
единолично, одним руководителем. Даже в кон
фликтных, спорных ситуациях зачастую все реша
ет один голос.

В проекте Закона говорится: «совет трудового к ол
лектива работает в тесном контакте с администра
цией, партийной, профсоюзной и другими общ ест
венными организациями». Но нигде не оговарива
ется, что в совет входит, помимо руководителей раз
личны х служ б и организаций, сам директор. Более 
того, он долж ен быть его председателем. Считаю, 
нужно уточнить ф ормулировку, ведь может стать
ся, что на предприятии возникает своего рода двое
властие. По идее, совет избирается в помощь ди
ректору, а не для  того, чтобы ставить под сомнение 
его  решения, контролировать со стороны.

А .  П А Р Ш И Н , 
директор горпромкомбнната.

Правофланговые  -----------------------------------------------------------

Александр  Викторович Черезов работает .свар
щиком в цехе №  131 Атоммаш а. Свое дело  освоил 
досконально. Неоднократно подтверждал право ва
рить изделие для  А Э С . Все, что проходит через его 
руки, более  чем надежно.

Ф ото  А . Б У Р Д Ю Г О В А .

Острый сигнал  -------------------------------------------------------------

Медлят с отгрузкой
За семь дней среднесуточный простой вагонов по 

управлению строительства Р А Э С  (ответственный 
В. Н , Заброда) составил 11 вагонов, на бетонно
растворном заводе (А .  С. Н овиков )— 8 вагонов.

Эти предприятия нередко фигурируют в «остры х 
си гналах». С завидным постоянством руководители 
продолжают «д ер ж а т ь » грузы  на своих подъездных 
путях сверх отпущ енного времени.

Среди отстающих по вы грузке вагонов числятся: 
ТЭ Ц -2  (В . К. Огиенко), рыбокомбинат (А .  Н. Гав
рилов), Волгодонское управление комплектации 
(Д . Г. Исмагилов).

По погрузке не уклады вается в нормативные ча
сы химзавод имени 50-летия В Л К С М . Здесь за
держивают отправку десяти вагонов кислоты, де
вяти вагонов— гофрокартона.

Давно прошла очередь отгрузки шести вагонов с 
тракторами на опытно-экспериментальном заводе. 
М едлят с погрузкой на заводе ж елезобетонны х кон
струкций, консервном, мясокомбинате.

В. М А С Л О В ,
зав. внештатным отделом  горисполкома 

по транспорту и связи.



Решения январского Пленума Ц К  К П С С —в жизнь

хотят . голосовать фор
мально. Надо тщ атель
нее подбирать кандида
тов в резерв, чтобы они 
пользовались и уваж е
нием, и популярнбстью

О перестройке, которая происходит в системе 
работы с кадрами, о проблемах, которые возника
ют, рассказывает нашему корреспонденту началь
ник отдела кадров Атоммаш а В. В. С Л У Ц К И И .

— Валерий Вячеславо
вич, своего рода эпигра
фом к беседе я бы выб
рала эту необычную по
вестку дня—  выборы за
местителя начальника 
цеха.

— Д ля  вас, возможно, 
и необычною, а для  
Атом м аш а— уж е нет. Т а 
кое. бы вало у  нас и 
прежде: коллектив сам
вы бирал руководителя.
Н о это воспринималось 
как отступление от нор
мы. Теперь же, благода
ря  последнему П ленум у  
Ц К , становится норм аль
ным, обыденным явлени
ем. М ногое из того, о 
чем говорится в реш ени
ях  П ленум а, давно на
зревало в трудовы х кол- неудачи. В руках руко- 
лективах. На П ленум е водителя действительно 

с к а з а н о  судьба коллектива. И

ците кадров руководите- производстве формиру- 
лей. В чем причина де- ются новые подразделе- 
ф ицита?. В недостаточно ния, где сразу же требу-
скомилектованном, плохо 
подготовленном резерве. 
Во многих подразделе
ниях он бы л бумажным.

ются руководители, о 
конкуренции говорить не 
приходится.

—  Валерий Вячесла- 
Кандидаты на долж - вовнч, давайте вернемся

ность недаром называ- к началу нашей беседы
ются резервом генераль- — выборы руководителя,

в коллективе. Известную  ного директора. Создает- в  гкячяли что на
ф орм улу  «кадры  решают ся новый цех или отд ел—  "  ’
в с е » здесь осознали че- где искать начальника? Атоммаше это уже не
рез прош лые успехи и В резерве. Конечно же, новость. Так что, впредь

чальника цеха за упущ е
ния в работе с людьми. 
И в приказе генерально
го директора об этом ре
шении бы ло сказано пря
мо. Без уклончивы х тра
диционных ф ормулиро
вок «п о  собственному ж е
лан и ю » или «согласно
личному заявлению ». А  
на Леонида Кузьмича
Замятина, которого выб
рали единогласно на це
ховом собрании, тож еиз-

Время и кадры

КАК ВЫБИРАЮТ НАЧАЛЬНИКА!
«П овестка  дня: выборы заместителя начальника цеха ...».
(И з  протокола общ его собрания коллектива цеха комплектации Атоммаш а).

однозначно 
«м ож но и нуж н о » в от
вет на многие острые во-

Хсы в кадровой поли- 
е.

Скажите, как бы л бы 
воспринят ещ е год назад 
перенос собрания по ут
верждению резерва на 
долж ность 
ля?

По меньшей мере, 
без энтузиазма.

— Вот именно. Теперь 
конкретный пример. Де-

будем начальников вы
бирать?

—  Примерно такие же 
вопросы задали мне на 
последнем занятии шко
лы  руководителей. Я  от- 

Теперь ясно, что это не- вечал так: инструкций и женерным дипломом, на
достаточно.. Р езерв  надо методик сверху ждать, рабочих местах.
обучать дополнительно, как мы привыкли этод е-  Есть, и немало. М ы

шее. В р езультате  ввели причем на самой серьез- лать, не надо. Н о смот- действительно считаем их

коллектив реш ил крепко 
подумать, кому эту судь
бу  доверить.

На всех собраниях по 
выдвижению резерва об 
суж дение ш ло живей-

люди там долж ны быть 
компетентными, хорош о 
подготовленными. И
раньше у  нас бы л план 
подготовки резерва, при
чем, он выполнялся.

дан приказ о назначении.
— Валерий Вячеславо

вич, до сих пор мы гово
рили о резерве «писа
ном», а есть ведь и не
писаный —  люди с ин-

ции и доклады, как это 
обычно бывает, входят в

в его состав дополни 
руководите- тельно 87 кандидатов, а 

ш есть человек вывели из 
резерва.
' "— Насколько эффекти

вен резерв?
—  Приведу такие циф

ры. Если три года назад учебный план, а деловые 
ло  в том, что мы начали действенность резерва со- игры, разборы  конкрет- 
пересмотр резерва. С де- ставляла на Атоммаш е ных. ситуаций, обучение 
кабря прош лого года по около 40 процентов, то работе с компьютерной

сегодня— 81,6. Т о  есть техникой, тестирование, 
восемь из десяти вновь Сейчас наши специа- 
назначенных руководи- листы  изучают этот ин-

январь сделали  это в 19 
подразделениях. При
чем, не кулуарно, в ка
бинетах, а гласно —  на 
рбщих собраниях. Р е 
зерв практически выби
рали.

И  вот на собрании в 
специальном конструк

ной основе. Нас заинте- реть, готов ли  конкрет- своим резервом, как и 
ресовал опыт Ижорского ный коллектив к выбо- тех кт0 совмещает сей- 
завода, где действует рам, есть ли  там потен- час’ работу и учебу  на 
специальная ш кола уп- циальные кандидаты —  старших курсах вузов 
равления: не просто лек - надо всегда. И если  есть м Ь1 отобрали ряд специ-

давайте выбирать. Как алистов, которых посво- 
выбирали недавно замес- им деловы м качествам и 
тителя главного конст
руктора в С КВ . Бы ло 
четыре кандидата. О бсу
дили их на собрании, 
взвесили достоинс т в а 
каждого. Но руководите
ля  выбрали голосовани-

телей — из резерва.

подготовке можно ре
комендовать на руково
дящ ую  работу. В конце 
прош лого года партком 
объединения принял ре
шение в качестве партий
ного поручения напра-

тересный опыт ижорцев ем. Причем не тайным, а вить этих рабочих-ком

— Как вы считаете, те 
трое, кого не выбрали, 
не обиделись?

— Думаю , нет. А  если 
и да, то  такая обида

— Валерий Вячеславе- на месте и уж е весной в открытую, без фор-
внч, судя по всему, ра- мы начнем обучать на- мальностей.
бота с резервом стано- ших рудоводителей, а в
внтся основой всей кад- последствии и резерв по-
ровой работы в объеди- новому,

торском бюро поднимает- нении. ' —  Как вы думаете,
ся один конструктор и — Да, и это не случай- когда руководитель про
говорит: «К а к  мне голо
совать за  этого кандида- да Дхрммаш  , нр выпол-
та? Работаем  мы в раз- нил план, отчетливо об-
ных секторах, по темати- нажили недостатки в на-
ке не связаны. Я  его  шей кадровой политике,
только  в лицо и по име- В  течение всего прошло-
ни зн аю ». О тлож или  тог- го года на повестке дня
да собрание. А  органи- многих совещаний часто
заторы  поняли: лю ди не вставал вопрос о дефи-

мунистов на инженерные 
должности. Так, брига
дир слесарей-сборщ иков 
цеха внутрикорпусных 
устройств Александр  Н и
колаевич Стукалов стал 
ведущ им инженером про

но. Итоги 1986; года, ког- «зводства будет чувство- Уоже своего рода стим ул изводства М? 4, термист
вать у себя за спиной хо 
рошо обученный резерв, 
появится ли чувство кон
куренции, соперничест
ва? И  надо ли оно вооб
ще?

—  Надо. Н о пока у  нас

к совершенствованию. Виктор Михайловичам Л е  
Кстати, руководителей в пехин назначен началь- 
коллективе не только ником термозаготови- 
выдвигают, но и  снима- тельного цеха, слесарь- 
ют. В том же цехе ком- сборщик Владимир Ива- 
плектации вначале кол- нович Стасюк утвержден 
лектив реш ил снять в долж ности заместителя

есть вакансии, пока в прежнего заместителя на- начальника цеха сварных

конструкций.
Пока партком рассмот

р ел  шесть кандидатур. 
Ясно, что наш резерв от 
этого не уменьш ился, эта 
работа только  началась.

—  Отвечает ли новым 
требованиям, выдвину
тым Пленумом, сама 
кадровая служба?

—  Не в полной мере. 
Перестройка идет и у 
нас. Кадровая работа —  
это работа по созданию 
коллектива не только ко
личественно, но и качест
венно: изучению его, вы
явлению полож ительных 
личностных качеств руко
водителей, специалистов 
работа по профилактике 
негативны^ явлений. А  
д ля  этого ее надо макси
м ально переносить в к ол
лектив. Чтобы  внедрить 
современные методы изу 
чения личностных ка
честв, микроклимата, ор
ганизовать деловые игры, 
мы собираемся уж е в 
этом полугодии создать 
в составе своей служ бы  
социологическую  группу.

М ногие ведущие спе
циалисты отдела кадров 
сегодня стали работать 
как кураторы  в тех под
разделениях завода, где 
слож илась неблагоприят
ная обстановка —  боль
шая текучесть, низкий 
уровень дисциплины. Их 
задача—  помочь руково
дителям, общественным 
организациям этих цехов 
самим глубж е разобрать
ся в причинах недостат
ков, лучш е изучить эти 
коллективы.

— Для того, чтобы сде
лать все намеченное, не 
придется Ли увеличить 
штат отдела кадров 
вдвое?

— Нет, наоборот, штат 
не только  не вырастет, 
но и сократится. А  для  
этого мы намерены в 
этом году, наконец-таки, 
освоить видестгерминаль- 
ную  технику, обеспечить 
максимальную  обработку 
всей нужной информации 
и освободить своих спе
циалистов от рутинной 
работы.

— Спасибо за беседу. 

Т. Н Е П О М Н Я Щ А Я .

Советы 
и жизнь

За порядок 
в нашем доме

Одним из вопросов 
прошедшей сессии К рас
ноярского сельского  Со
вета бы ло  повышение ро
л и  комиссии по борьбе с 
пьянством и алкоголиз
мом, общ ественных фор
мирований в укреплении 
трудовой дисциплины, ор 
ганизованности и поряд
ка на территории Совета.

Д епутаты  отметили, 
что в настоящ ее время 
чащ е стали проводиться 
встречи работников пра
воохранительных орга
нов с гражданами на схо
дах, проводиться рейды 
по выявлению самогон
щиков. Взяты  на учет 
неблагополучны е семьи, 
их постоянно посещают 
члены  названных общ е
ственных формирований.

Н о в то же время на 
сессии отмечалось, что 
ещ е слабо  работают соз
данные по месту ж итель
ства товарищ еские су 
ды, самогонщики не об 
суж даю тся в трудовы х 
коллективах. М ало  глас
ности в работе по борьбе 
с пьянством.

На сессии бы ло реш е
но с помощью общ ествен
ны х сформирований у л у ч 
ш ить работу по ук р е п ле 
нию порядка на террито
рии Совета. 4

Конфликтная сит уация

„ Н Е У Л О В И М А Я "  П Р Е М И Я
В  управлении строи

тельства «Г р  а ж д  а  н- 
стр ой » периодически на
ступают такие моменты, 
когда взаимоотношения 
меж ду его руководителя
ми и бригадами обостря
ются, приобретая харак
тер производственного 
конфликта. Н е раз в 
этих спорах по просьбе 
рабочих приходилось 
участвовать и «В олго д он 
ской правде» (например, 
корреспонденция «П р и 
п и ск а »— « В П » ,  №  125 за 
6 .08 .86  г.). Р еч ь  ш ла о 
том, что в 1985 го 
д у  на работах по повы
шению эксплуатацион
ной надежности общ еж и
тия №  156 бригада С ту- 
лова, по данным б ух га л 
терского учета и показа
телям  планового отдела, 
снизила себестоимость ра
бот на 24861 рубль. И 
согласно положению ей 
полагалось выплатить бо 
лее  восьми тысяч рублей  
премиальных. Об этом 
бы ло  объявлено и рабо
чим. Но получить их им 
так и не пришлось. Гос
банком бы ли  выявлены  
приписки в оплате труда, 
о которых бригада не 
знала. О тдел труда и 
зарплаты  тоже допустил 
серьезную  оплош ность в 
выписке аккордного на
ряда. Не соответствова
ла  действительности и 
показанная экономия от

снижения себестоимости. 
М атериально, конечно, 
бригада не пострадала 
(премия бы ла  незакон
ной), но сколько нервов 
и времени стоила коллек 
тиву халатность и без
ответственность инженер
но-технических работни
ков. Не день и не два 
потребовались для  выяс
нения этого вопроса.

Через год в несколь
ко измененном виде си
туация повторилась на 
другом  объекте все в той 
ж е бригаде. На этот раз 
не бы ло  приписок, эко
номия бы ла  действитель
ная, но премию не вы
платили все равно. Те- 
перь-то что могло с лу 
читься? Вот какое за 
клю чение дала  по этому 
вопросу комиссия «Г р а ж - 
данстроя» по трудовы м 
спорам. «Л инейны е ра
ботники не учли  при 
выписке аккорда, что 
часть работы бригада 
выполнила до его выпис
ки. Значит, премия брига 
де не полож ена».

Здесь, наверное, как 
раз время привести 
строчки из письма к ол
лектива бригады в ре
дакцию.

«П оч ем у  к нам такое 
отношение со стороны 
руководства? М ы  живем 
и работаем сейчас в на
дежде на улучш ение и 
перестройку в работе уп

равленцев. А  в «Граж - 
данстрое», как на другой 
планете. Никто с людьми 
по-настоящ ему не рабо
тает, поэтому админи
страции никто не верит. 
Можно ли  верить тем, 
кто обманывает рабо
чих?».

Чтобы  кто-то не запо
дозрил авторов письма в 
чрезмерной эмоциональ
ности, приведем еще 
один относительно све
жий пример. Бригада 
С тулова трудилась уже 
на третьем  объекте. Д о
статочно хлебнув  горь
кого опыта, к работе она 
относилась предельно 
внимательно.

— У ж  теперь-то,—  по
говаривали члены  брига
ды, —  мы ее, злоп олуч 
ную  премию, получим 
наконец. Трудились хо
рошо, дисциплина бы ла 
на долж ном уровне. И в 
результате, при хорошем 
качестве работы улож и
лись в нормативные сро
ки. И  экономия, нам ска
зали, хорош ая есть.

С тех пор прош ел поч
ти год. Лю ди устали  бе
гать по кабинетам, им 
надоела бесконечная во
локита и бюрократизм 
своих руководителей. Д о
кументы  на премию ме
сяцами леж ат то  у  одно
го, то  у  другого началь
ника. А  комиссия по тру
довым спорам в своей

излю бленной манере про
долж ает отписываться: 
«М атер и алы  на премию 
оформлены, с 9 января 
по 3 ф евраля находи
лись у  главного бухгал
тера на проверке. В на
стоящ ее время не ясно: 
положена ли  бригаде 
премия или это рац
предложение, за которое 
деньги будут выплачены 
не всему коллектйву, а 
автору рацпредлож ения». 
И  тут же сказано: «О Т и З  
утверждает, что это пре
мия за экономию меха
низм ов».

Создается такое впе
чатление, как будто к ол
лектив С тулова является 
какой-то подопы т и о й 
бригадой, на которой все, 
кому не лень, образно го
воря, проводят экспери
менты по вопросам ис
пользования человече
ского фактора. Р езультат  
пока получается плачев
ный.

В кабинете главного 
инженера управления 
В. В Ш аповалова, в при
сутствии представителя 
бригады, я беседовал с 
начальником О ТиЗ  Л . И. 
Макаровой, зам естителем - 
начальника планового от
д ела  Н. А .  Белоусовой, 
старш им инжен е р о м  
группы бригадного под
ряда, Н. С. Таран, глав 
ным инженером С М У -8  
Г . А .  Чеботаревым и

другими ответственными 
руководителями. Ж алко, 
что здесь нё присутство
вал секретарь парткома
В. А . Данильченко, кото
рый давно обещ ал рабо
чим разобраться в ситу
ации, и председатель 
профсоюзного комитета 
Т. В. Землянская, кото
рая является и председа
телем  комиссии по тру 
довым спорам. Что бы  
они сказали?

К  концу беседы задаю 
собравшимся вопрос: кто 
все-таки долж ен разре
шить спор и дать брига
де исчерпывающий от
вет? Все молча и с не
которой нереш ительно
стью  повернулись к Ш а
повалову.

—  Я ,— сказал .главны й 
инженер, —  разберусь 
завтра и дам ответ. Д у 
маю, что все решится 
нормально.

Во-первых, мне дЬ сих 
пор не понятно, что для 
руководителей «Г р а ж - 
данстроя», является нор
мальным и \что ненор
мальным. 1 Когда лю дям 
начисляют незаслуж ен
ную  премию или не вы
дают честно заработан
ную? А  во-вторых, Ва
лентин Васильевич, вче
рашний этот вопрос на
до бы ло  и решать вчера.

А . Х И З Р И Е В .



Ч я т а т е л ь  — газета  — читатель
Фотофакт,

В  школе №  21 созданы хоро
шие условия для освоения рабо
чих профессий. Ученицы 7 класса 
Ирина Соломина, Оксана Тельбе- 
зекова (на переднем плане), а

также Ольга Бабич и Галина М о
розова увлеклись кройкой и ши
тьем.

Фото А . Б У Р Д Ю Г О В А .

Как вас обслуживают?

ГРУБОСТЬ ЗА ПРИЛАВКОМ

Чит атель предлагает...

ВТОРАЯ ЖИЗНЬ 
ПАКЕТА

«В олгодонская  прав
д а »  иногда пишет об ор 
ганизации сбора втор
сы рья . Считаю, много 
ещ е проблем  с этим. Н а
пример, в магазинах 
продторга все фасуется в 
полиэтиленовы е пакеты.

М ногие из них после

...возмущается  ------------------------------

Д Н Е М  С О Г Н Е М

второго применения рвут
ся. У  каждой хозяйки 
скапливается вели  к о е  
множество таких пакетов. 
Разве нельзя  им найти 
применение, дать вторую 
жизнь? Это же относит
ся и к баночкам из-под 
моющ их средств. У  н аев  
городе есть свой пром
комбинат, который рабо
тает на таком сырье. П о
чему бы  и ему не раз
вернуться?

Н. Г А В Р И Ш .

Дож ились: горит свет 
в подъезде —  пройдут и 
даже не заметят, ведь он 
горит не в собственной 
квартире. Как это горько 
и досадно!

Я  человек новый в 
В олгодонске и особенно 
мне бросилось в глаза, 
как в городе относятся к 
электроэнергии. Б есхо
зяйственно!

Вот с призывами —  
м олодцы ! В  подъездах 
домов написано прямо на 
стенах: «Б ер еги те  газ,
теп л? , электроэнергию , 
в о д у » . И  тут  ж е ' можно 
видеть горящ ую  днями 
лам почку. Да и как ее 
выключишь, если  вы
клю чателя  нет. И ли  ещ е 
пример. По проспекту

М ира возле  наш его дома 
6  осветительных стол
бов. Освещение тоже не 
выключается ни днем, ни 
ночью. Рядом  —  ш кола. 
Вот вам и воспитание...

Как-то не выдержала 
и заш ла в контору элек 
тросети при Ж Э К е  №  4, 
рассказала девуш ке-ра- 
ботнице о  горящ их фона
рях в дневное время. Она 
спросила: по какому ад
ресу?! П редлож ила: «Д а 
вайте выйдем за дом, я 
вам пальцем покаж у». И  
что же дум аете— она и со 
стула  не поднялась, буд 
то ее это не касается. А  
я, старуха, пекусь об 
этих фонарях —  будто 
мне сто лет  жить.

Р . Б Р Е Е В А .

Письмо проверил рабкор

...п одскааывает 
тему

ДАЙТЕ
ШНОЛЬНИНУ
р а б о т у :

Я  постоянная чита
тельница газеты. У  ме
ня есть предложение: 
помогите найти работу 
десяткам, сотням таких 
ребят, как мой сын.

Я  одна воспитываю 
двоих детей. Сын учит
ся в седьмом классе, 
почти взрослы й мальчик. 
Да и физическими дан
ными совсем не обижен. 
Он видит, как трудно по
рой приходится жить на 
одну зарплату, готов по
мочь, просит куда-нибудь 
трудоустроить. А  для  ме
ня это оказалось целой 
проблем ой— ведь четыр
надцатилетних ребят не 
берут на работу в нашем 
городе. П о-моему, это не 
правильно. П усть под
ростки в свободное от 
ш колы  время лучш е тру
дятся, своими руками за
рабатывают деньги на 
кроссовки, магнитофоны, 
велосипеды. Вот тогда и 
сам собой сойдет с по
вестки дня вопрос о 
досуге несоверш е и и о- 
летних.

Н. Б О Н Д А Р Е Н К О .

«В  волгодонских магазинах встретились с таки
ми «порядками», каких не встречали нигде. Вот, 
например, #  магазине «Кооператор», что по улице 
Степной, 187, мы увнделн такую картину. В  овощ
ной отдел выстроилась очередь, человек пятнад
цать, а  продавца за прилавком нет. Она ровно 
тридцать минут обслуживала своих клиентов в 
подсобке. Начали выяснять, сделали замечание, 
на что продавец ответила грубостью. Из пяти ки
лограммов купленной картошки половина была 
гнилой. Попросили книгу жалоб. В  ответ услыша
ли: «Книга жалоб у администратора». Вопрос: 
«Где можно найти администратора?» —  «Будет в 
понедельник» *Лопы талнсь выяснить то же самое 
в других отделах. Недоуменные улыбки у продав
цов, будто слышат о таких вещах впервые. А  ведь 
даже покупателям известно, что книга жалоб 
предъявляется по первому требованию и должна 
находиться в зале, а не у администратора под зам
ком.

В  торговом зале отсутствует информация, какой 
продавец вас обслуживает, по какому телефону 
можно обратиться за той нлн иной справкой по по
воду обслуживания и т. д. В  результате у нас 
создалось впечатление, что мы побывали не в ма
газине, а в какой-то частной лавочке, где хозяину 
разрешено все».

(И з  письма супругов Г Р О Ш Е В Ы Х ).

Г Г  О  указанному адресу 
—  в магазин №  5 

коопторга— я пришел пос
ле  обеденного перерыва. 
Ровно в 15 часов мага
зин откры лся, вошли по
купатели, но продавец 
овощ ного отдела еще ми
нут десять к  работе не 
приступала. Она, воз
бужденная, ходила туда
— сюда, что-то кричала, 
выясняла.

Покупатели в это вре
мя терпеливо стояли воз
л е  прилавка, посматри
вая по сторонам. Хотя
особо рассматривать бы 
л о  нечего. Когда-то кра
сочно оформленный рас
порядок дня, реклама 
повыгорали на солнце, 
краска потрескалась. Са
мое яркое пятно тоже
не привлекало внимание 
— социалистические об я 
зательства коопторга на... 
1986 год. Н е бы ло  на 
видном месте ни трафа
рета с указанием фами
лии продавца, стоящ его 
за прилавком, ни таблич
ки, что ветераны В ели 
кой Отечественной вой
ны обслуживаю тся вне 
очереди...

Книгу ж алоб и пред
ложений я наш ел в сейфе 
администратора Г. Г . Р е 

шетниковой и замечаний 
в ней оказалось значи
тельно больш е, чем б л а 
годарностей. Уж е в этом 
году К. В. Косотчиков 
пишет, что продавец 
овощного отдела Ф р о ло 
ва его обсчитала. Чтобы  
доказать это, пришлось 
дважды перевешивать то 
вар. Вместо элементар
ного извинения покупа
тель  вы слуш ал немало 
оскорбительны х слов в 
свой адрес. Н ем ало жа
лоб  и на работу других 
отделов магазина. -Т а к  
что во многом правы гос
ти Волгодонска супруги 
Грошевы: культура об 
служ ивания в магазине 
на низком уровне.

Реш ил посмотреть, а 
что на других предприя
тиях коопторга. Заш ел в 
магазин №  1, что по 
улице Ленина, 88. Прос
торный, чистый, свет
лы й зал. И  условия  ра
боты здесь намного л у ч 
ше, чем в магазине по 
ули ц е Степной (там  хо
лодно, сквозняки, все по
мещ ения требую т ремон
та). А  вот беды  те же. 
П окупатели в один голос 
заявляю т: зачастую  не 
бывают на рабочих мес
тах продавцы, проявля

ют грубость, невыдер
жанность, на повышен
ных тонах ведут объяс
нения с теми, кто задает 
много вопросов. Н е с л у 
чайно в книге ж алоб—  
они одна за другой. 
Тольк о  в январе их за
писано три. 11 января 
ж алобу  подписали не
сколько человек. Они 
возмущ ены: продавец
мясного отдела отсутст
вовала с 14 до  16 часов. 
Ответ . администрации: 
один продавец заболел , 
второй —  принимал то
вар. Наказать некого. 
Вот. вам и принятые ме
ры.

Создается впечатление, 
что руководство магази
на смирилось с подобны
ми фактами, не ведет на
стоящ ей борьбы с гр у 
биянами за прилавком. 
Да и работники торга, те, 
кто по долгу  обязан кон
тролировать соблюдение 
правил торговли, редко 
бывают в магазинах, не
достаточно анализирую т 
ж алобы  и заявления по
купателей. Сделать та
кой вывод позволяют та
кие факты.

Авторы  письма в ре
дакцию называют фами
лию  продавца, у  которой 
они покупали картофель, 
— Канарейкина. Так, по 
крайней мере, представи
лась  она. Но, как вы 
яснилось, в овощ ном от
деле  работают только 
Л . Ф ролова и Т . Свири
на. Канарейкиной даже в 
торге не припомнили. 
Значит, грубиянка ска
зала  лиш ь бы  сказать, 
заведомо зная, что спрос 
с нее, как с гуся  вода. 
Да и откуда ему быть?

Заместителя директора 
первого магазина Т . П. 
Мютникову я  застал за 
беглы м  заполнением  кни* 
ги ж алоб. О принятых 
мерах. Не стесняясь, Т а 
мара Петровна сож але
ла: «Ж а л ь , что не успе
ли  заменить книгу до ва
ш его прихода»...

В. А Н Н Е Н К О В , 
иаш внешт. корр.

В след  за письмом

З А Т Я Н У В Ш А Я С Я  ПОМОЩЬ
Правда, сантехников няты полные меры?Зелены й вагончик, кро

ш ечная будочка и  день 
и ночь стрекочущ ие на
сосы — все это никак не 
вписывается в обжитый 
участок тринадцатого 
микрорайона, что непо
далеку  от «Трансагент
ства ». В нескольких ша
га х — одна из централь
ны х магистралей горо
да. М ногие, проходя или 
проезж ая мимо, недоуме
вают, почему здесь это 
канализационное хозяй 
ство.

А  корень зла  как раз 
не на поверхности. Н е 
ск олько  лет  том у назад 
при прокладке канализа
ционного коллектора  в 
этом районе бы л допу
щ ен брак. Линия оказа
ла сь  на постоянном под
поре. Работы  вел  горрем- 
стройтрест. В районе 
слож и лась аварийная си

туац и я— посы пались ж а
лобы  ж ителей на затоп
ление подвалов ж илы х 
домов.

Чтобы  снизить напря
женность, горремстрой- 
трест вновь приступил к 
работам на коллекторе. 
П риняли полумеры : у с 
тановили для  откачки на-' 
сосы  .Помощ ь попросили 
у  «В од ок а н а ла ». И тот 
вы д ели л группу слеса- 
рей-сантехников для  об 
служ ивания насосов.

С лесарям  не очень-то 
хотелось менять привыч
ную  работу. И х успоко
или: месяца два подежу
рите, а там замену най
дем. Это бы ло в апреле 
прош лого года. Горрем - 
стройтрест периодически 
то вел работы  на линии, 
то нет. П оследнее время 
и вовсе прекратил их. А  
§осемь слесарей-сантех-

ников «В од ок а н а ла » по- 
прежнему круглосуточно 
несут посменное деж ур
ство у  насосов. Правда, 
горремстройтрест выде
л и л  (уж е им в помощ ь) 
троих рабочих, которые 
заменили уш едш их в от
пуск и по б<у1езни слеса
рей.

Первое время сантех
ники мирились с труд
ностями работы, бытовы
ми неурядицами. Н е бы 
л о  теплого вагончика, 
воды  и других элем ен
тарных условий . Пони
мали: надо помочь, стра
дают ведь люди. Обучи
ли  работе на насосах 
представителей горрем- 
стройтреста. Н о ученики 
надолго не задерж ались, 
уж е вернулись в свои 
прежние коллективы , а 
учителя  все там же. 
Кратковременная помощь

оказалась бессрочной.
Сантехники А . А .  Н о

виков, А . В. Коптев, 
Д. С. М атвеев, Г . Д. 
Богданов и другие обра
тились с письмом в р е 
дакцию: •

«П оч ем у  мы долж ны 
страдать из-за чьей-то 
плохой работы? А т е ,  кто 
долж ен  нести ответст
венность за брак, вовсе 
не работаю т». Лю ди 
писали о тяж елы х бы то
вы х условиях.

Их вопрос мы задали 
начальнику горремстрой- 
треста П. Г. Назарову. 
Ответ его бы л лаконич
ным:

—  Н е мешайте нам 
спокойно доработать, 
устранить недостатки.

Разговор  состоялся  в 
декабре. Увы , уж е март. 
За это в р е м я  ни
чего не изменилось.

«п усти ли  на квартиру» в 
свой вагончик строители. 
Д али  бревен на дрова —  
хотите, чтобы бы ло теп
л о ,—  пилите, рубите и то
пите. А  насчет воды и 
прочих нужд сантехники 
обращаются к жильцам 
близлеж ащ их домов. Ем
кость с водой для  них 
установили. Да только 
при первом ж е морозе 
она стала ни к чему.

«Сантехники совме
щают деж урство на на
сосах и выполняют рабо
ты на устранении забо
ев ,—  объяснил старший 
механик «В од ок ан ала »
В. Д. С околов .— А  кому 
не нравится, пусть ув оль 
няется. М не самому не 
очень-то ' приятно здесь 
пропадать см енам и», —  
добавил он в сердцах.

Да, далеко не спаса

ют полумеры  ни с насо
сами, ни с устройством 
бытовок д ля  рабочих. 
Лю дей  волнует, когда 
же, наконец, будут при-

А  тем временем в ре
дакцию продолжают по
ступать сигналы уж е от 
ж ителей микрорайона. 
Вот один из них За во
семнадцатью подписями 
от жильцов дома №  92 
по улице Морской: )

«П од в а л  нашего дома 
часто затапливают кана
лизационные стоки. П о
этому он, как корабль, 
постоянно на плаву. Т о л ь  
ко дышим мы не морским 
воздухом, а смрадом. 
Когда же это кончится?»

Этот вопрос и к  вам,
П. Г. Назаров, управля
ющий горремстройтрес- 
том, и, конечно же, к ру
ководителям  «В од ок а
н а ла ».

И. М А К А Ш О В А .



Ваш сад

ВЕСЕННИЕ ЗАБОТЫ
С первым дыханием 

весны забот у  садоводов 
прибавляется.

В  саду необходимо ре
гулярно проводить ска
лывание ледовой корки 
на посадках земляники, 
'Кустарников и деревьев, 
чтобы они не задохну
лись. Рекомендуется 
провести побелку ство
лов  и основных ветвей 
деревьев раствором све- 
жегашенной извести (на 
10 литров раствора 40 
граммов м ы ла и 10 
граммов нафталина).

При наступлении плю 
совы х дневных темпера
тур  необходимо присту
пить к обрезке деревьев 
и кустарников, удаляя  в 
первую очередь подмо
роженные, поврежден
ные ветви. Одновремен
но с обрезкой нужно 
провести снятие зим ую 
щ их гнезд вредителей.

Д о  распускания почек 
проведите опрыскивание 
деревьев - 3-процентным, 
а кустарников 2-процент
ным раствором нитрофе
на. Деревья, зараженные 
калифорнийской щитов
кой, вместо нитрофена

лучш е опрыскивать 3- 
процентным раствором 
препарата 30-С.

Уж е сегодня можно 
сеять в питательные гор
шочки капусту на расса
ду. В конце февраля —  
начале марта в такие же 
горшочки можно посе
ять помидоры, перец, 
баклажаны.

В .конце зимы пора за
лож ить в ящики на про
ращивание семена кар
тофеля. К лубни  должны 
бы ть размером 50 —  70 
граммов. Б олее крупные 
—  разрезать пополам 
вдоль клубня, чтобы ко
личество почек бы ло оди
наково в обеих долях. В 
ящики клубни  заклады 
вают в 2 — 3 слоя.

Надо помнить, что од
ну  и т у  же к ультур у  
нельзя  высевать на .по
стоянном месте. Поэто
му заранее спланируйте 
свой огород. К  пробуж 
дению природы каждый 
садовод долж ен гото
виться заранее.

А . Л И В Е Н С К И И ,  
агроном садоводческо
го товарищ е с т в а 
«  Атоммашевец».

п о д в о д я  ит о г и
Состоялась отчетно-выборная конференция садо

водческого товарищества «Строитель». Его члены 
подвели итоги работы за последний год.

Д окладчик—  председа
т е ль  правления «С тр ои 
т е л я »  И. С. Осадкин го
ворил о тесном сотруд
ничестве садоводства с 
шефами —  коллективами 
управления строительст
ва механизированных ра
бот и растворно-бетонно
го завода. Так, строите
л и  обеспечили товарище
ство электроподстанцией, 
электроопорами, завод-
чане помогли трубами 
д ля  полива, щ ебеночны
ми отходами для  ремонта 
дорог. Н е забы ли шефы 
и о рабочих садоводства 
— не обош ли вниманием 
при распределении сана
торны х путевок, при вы
делении детских новогод
них подарков.

Товарищ ество приобре
ло  минитрактор, который 
выполняет 12 операций в 
саду, косилку для  обко- 
сов дорог, три передвиж
ных сварочных установ
ки, организовали пункт 
проката садового инвен
таря. Садоводы не знали 
бед  с покупкой ф рукто
вых и ягодных саженцев, 
декоративных растений, 
ядохимикатов. «С тр ои 
т е л ь »  успеш но выполнил 
социалистические обяза
тельства за 1986 год. Т о 
варищ еству присуждено 
третье место в городском 
соцсоревновании.

Вместе с тем, в вы
ступлениях делегатов де
ятельность правления

Служ ба 01 —

бы ла  подвергнута резкой 
критике, в основном из- 
за допущ енных перебоев 
в обеспечении водой, 
предлагались меры по 
предотвращению их в ны
нешнем сезоне. Бы ло 
много и других дельны х 
советов. Например, де
легат  Борщов предлож ил 
организовать автобусную  
остановку ^  возле конто
ры  садоводства. Х арулли н  
говорил о том, что необ
ходимо в садоводстве от
крыть палатку по приему 
овощей и фруктов с дач
ных участков. С одобре
нием бы ло встречено вы
ступление делегата К о
валенко. Его предлож е
ние—  увеличить безвов- 
мездный взнос —  сдать 
пять —  шесть тонн про
дукции в детские сады, 
пионерские лагеря. Это 
вдвое-втрое больш е, чем 
бы ло в отчетном периоде.

В целом  делегаты  кон
ференции признали рабо
т у  правления «С тр ои те
л я »  удовлетворительной. 
Утверж дены  планы и 
соцобязательства на 1987 
год. Избран новый со
став правления, предсе
дателем  которого вновь 
избран И. С. Осадкин.

В работе конференции 
принял участие первый 
заместитель председате
ля  горисполкома Г. Г. 
Персидский.

И. Д О В ГА Н Ь , 
наш внешт. корр.

Вместо игрушек —  спички?
Ч еты рехлетнего Са

ш у и раньш е часто ос
тавляли  одного дома. В 
этот ж е день из-за бес
печности родителей про
изош ло ' непоправимое. 
Пока мама сходила на 
работу, ребенок, играя со 
спичками, поджег палас 
и свои игрушки. Зады ха
ясь в едком дыму, Са

ша пытался спрятаться 
от дыма в шкафу.,.

Не успели  спасти жизнь 
ребенка врачи «ск ор о й ».

Товарищ и родители! 
Н е оставляйте маленьких 
детей одних, без при
смотра, не позволяйте им 
играть со спичками,

Ю . Б Е Л О У С О В , 
старший инженер 

СВПЧ-266.

Зам. редактора В . П О Ж И Г А Н О В

6 марта в ДК «Октябрь»

в 18.00 и 20.30

концерт ансамбля
\

„Уральский сувенир"
В эстрадной программе —

„Признание в любви"
принимают участие лауреат Всероссийского 
и Всесоюзного конкурсов Олег К И Т А Е В  
(танцы народов мира), солистка Валентина 
П О К О Р Е Е В А  (песни советских композито
ров, русские народные песни), инструмен
тальный ансамбль и конферансье Дмитрий 
С А Х А Р О В .

Билеты  продаются в Д К  «О к тя б р ь » с 15 
до 20 часов. Коллективны е заявки принимают
ся по телеф ону 5-62-25.

П р и г л а ш а е т
,,Б и р ю за “

щшш
Уважаемые волгодонцы и гости города! 

Магазин №  25 «Бирю за» 

с 4 ПО 7 М А Р Т А  П Р О В О Д И Т  

П Р Е Д П Р А З Д Н И Ч Н У Ю  В Ы С Т А В К У  - П РО -

В магазине можно приобрести праздничный по
дарок для  лю бимой женщ ины— золоты е и серебря
ные украшения:

— кольца, серьги, кулоны , медальоны , броши 
без вставок и со вставками из драгоценных, п олу
драгоценных и поделочных камней;

— цепочки различны х плетений и длины;
— декоративные браслеты.

И з имеющихся в продаже ювелирных изделий 
скомплектованы модные гарнитуры, выполненные в 
едином стиле.

Разнообразен выбор украшений из серебра.

Желаем вам удачных покупок!

У В А Ж А Е М Ы Е  ВО ЛГО Д О Н Ц Ы !

А тел ье  «О бн ови те » принимает заказы на 
ремонт одежды, перелицовку изделий. Зака
зы  выполняются в течение двух— трех дней, 
срочный мелкий ремонт— в присутствии за 
казчика.

А те л ье  работает с 8 .00  до 20.00, перерыв 
с 13.00 до 14.00. Суббота, воскресенье, по
недельник— с 8.00 до 16. часов.

К С ВЕД ЕН И Ю  
П О Д П И СЧ И К О В  ^ 

Поступили и выдаются 
подписчикам следующие 
тома подписных изданий:
1. Л . Воронкова —  том 
1-й.
2. А ф рика— том 1-й.
3. Финансово- кредитный 
словарь— том 2-й.
4. Энциклопедия вино
градарства—  том 2-й.
5. П. Ф едоров— том 3-й.
6. А . Яш ин— том 3-Й.
7. Энциклопедия « Р а 
дость познания» —  том 
4-й.
8. А . Софронов— том 6-й,
9. Ч. Диккенс— том 10-й.
10. Венок славы  —  том 
12-й.

Срок хранения томов 
истекает 3 апреля 1987 
года.

* ★ *

В  книжные магазины 
города поступил темати
ческий плав выпуска ли
тературы издательства 
Ц К К П СС  «Политиздат» 
на 1988 год.

Заказы принимаются 
от предприятий, органи
заций и  индивидуальных 
покупателей. Срок оформ
ления ограничен.

★ * *

Волгодонской книго
торг приглашает интере
сующихся библиотекой 
«Философское наследие» 
подписаться на сочине
ние Ф. Ш еллинга в 2-х 
томах.

Ф. Ш елли н г—  предста 
витель немецкой класси
ческой философии, явив
шейся одним из теорети
ческих источников марк
сизма. Он внес значи
тельны й вклад в разви
тие диалектики.

Подписка принимается 
книжным магазином №  4 
(проспект Строителей, 3, 
телеф он 5-56-73).

Книготорг.

ВИДЕНИЕ

ПОКАЗЫВАЕТ РОСТОВ

ВТОРНИК, 3 марта. 1-Я 
ПРОГРАММА. 18.15 — «400 
лет спустя*». Док. фильм.
18.25—День Дона. ВТОРАЯ 
ПРОГРАММА: 17.05 — Про
грамма передач. 17.10 — Но
вости дня. 17.15 — М ульт
фильмы. 17.45 — Выступает 
народный хор хутора Обу- 
ховка Азовского района. 
18.45— Молодежная програм
ма «Вертикаль». 18.30 — 
«Донская «Аврора».

СРЕДА, 4 марта. 1-Я ПРО
ГРАМ М А: 18.45—День Дона.
2-Я ПРОГРАММА: 16.50 —
Программа передач. 16.55 — 
Новости дня. 17.10—«Здрав
ствуйте, мамы планеты Зем
ля! *. 17.S5— «Главный ди
рижер Эри К лас». Теле- 
музфильм. 18.05— «Сельская 
жизнь». Тележурнал. 18.JS — 
«Музыкальные вечера».
18.00—«Пятилетка: дела и
люди». 18.40 — Короткомет
ражный фильм.

ЧЕТВЕРГ, 5 марта. 1-Я 
ПРОГРАММ А: 17.45- М ульт
фильм. 17.55— День Дона. 
2 я  ПРОГРАММА: 17.35 —
Программа передач. 17.40 — 
Новости дня. 18.15— Корот
кометражный фильм об услу
гах Госстраха. 18.20— Музы
кальная программа для жен
щин. 18.55— Короткометраж
ный фильм о правилах до
рожного движения. 18.05— К 
итогам областного экспери
мента но экономии электро
энергии. ПЯТНИЦА, в мар
та. 1-Я ПРОГРАММА. 18.15 
—Док. фильм. 18.25 — День 
Дона. 2-Я ПРОГРАММА. 
17.20 — Программа передач.
17.25—Новости дня. 17.35 — 
Телефильмы к Дню 8 Марта. 
18.45 — «Любимых женщин 
имена». Киноконцерт. 23.00 
—По просьбе телезрителей. 
«Я  возвращаю ваш порт
рет...».

СУББОТА, 7 марта. 1-Я 
ПРОГРАММА: 17.10- Пись
ма телезрителей комменти
рует заведующий облздравот- 
делом П. М. Чеботарев.
17.25—«Ростов и ростовчане». 
2-Я ПРОГРАММА: 15.00 — 
«Сельская жизнь». 15.35 — 
Мультфильм.

Уважаемые жители г. Волгодонска! 
Служба быта предлагает новый вид услуг —  из

готовление лепных украшений из гипса для от
делки квартир.

Гипсовые изделия украсят интерьер помещения, 
Они просты в эксплуатации, могут бы ть побелены 
или окрашены гуаш ью, водоэмульсионными, м асля
ными красками. Принимаются заказы на розетки 
потолочные (под лю стры ), филенки, обналичники и 
уголки  (д ля  отделки стен, потолка, дверных коро
бок и др.).

Варианты оформления интерьеров вам подска
жут, есть образцы, представленные в мастерской.

Обращ аться: у л . Друж бы, 14, с 10 до 19 часов, 
перерыв с 14 до 15 часов, выходные— воскресенье, 
понедельник; проезд автобусами № №  30, 12, 22, 
32, остановка магазин «В и там и н ». 2 — 1

У В А Ж А Е М Ы Е  П О К У П А Т Е Л И ! -
В продовольственных магазинах города 

постоянно в продаже томаты, фасоль, вишня, 
слива, виноград.

Предлагаем  обновить меню зимнего стола, 
приготовив блю до из свежезамороженных 
овощей и фруктов.

Приглашаем за покупками!

1 МЕНЯЮ ,

4-комнатную квартиру 
(52  кв. м, 2 этаж ) на две 
2-комнатные. Обращ ать
ся: пр. Строителей, 9,
кв. 17.

3-комнатную изолиро
ванную квартиру (41 ,4  
кв. м ) на 2-комнатную *и 
комнату. З в о н и т ь :  
2-49-83, после 19 часов.

Междугородная телефонная станция г. Волго
донска И Н Ф О Р М И Р У Е Т :

Все справки по предоставлению междугородных 
телеф онных разговоров (М Т Р ) необходимо наводить 
через справочную служ бу  по телеф ону 08.

Прией заказов на М Т Р  вы п олн яет " служ ба за
казов 07.

Обращ аем внимание: справок о неисправности
телефонов Г Т С  междугородная телефонная станция 
не предоставляет. В случае  повреждения телеф она 
Г Т С  обращ айтесь в бюро ремонта по телеф ону 
2-47-08. 2 — 1

Коллектив опытно- 
экспериментал ь н о г о 
завода НП О  «А то м - 
котлсм аш » выражает 
глубокое соболезнова
ние работнице завода 
Сущ енко Зое Иванов
не по поводу трагиче
ской гибели сына Его
ра.

Коллектив В олго
донского ф илиала Н о
вочеркасского поли
технического институ
та с  глубоким  прискор 
бием извещ ает о без
временной смерти ве
терана В еликой Оте
чественной войны, на
чальника штаба граж
данской обороны В Ф  
Н П И

Р Е В Я К И Н А  
Георгия Георгиевича

и выражает соболез
нование родным и 
близким покойного.

Коллектив инфекци
онной больницы выра
ж ает соболезнование 
главной м едсес  т р е  
М ельниковой Дюдми- 
ле  Георгиевне по по
воду смерти ее отца—  
Ревякина Георгия Г е 
оргиевича.
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